

SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo concertado

Sr. Jefe del Servicio de Prensa de Baleares

Calle Morey, 3

PALMA

Franqueo concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17 - SÓLLER (Baleares)

COLABORACION

MOROS Y PAYESES

Erase una vez una fecha. El 11 de Mayo de 1561...

La recia voz del pregonero con canto de música perezosa y monótona anuncia la infausta nueva que conmueve la mansedumbre del pueblo de Sóller. Los vecinos corren presurosos, se apretujan, se apiñan y parecen querer aplastar al pobre pregonero que, con violentos braceos y empujones para apartarse la avalancha humana, semeja un naufrago mecido por tempestuoso oleaje. Entre airadas protestas y no escasos forcejeos obliga a formar corro, se toma un breve descanso, impone silencio y tomando aires de dignidad autoritaria repite la consabida tonadilla del pregón, notificando el próximo peligro de un desembarco turco. La noticia, como reguero de pólvora se extiende por todos los rincones de la villa y pone en conmoción todos los hogares.

Se toman rápidas medidas para la defensa: se duplica la guardia en las atalayas, se cargan las lombardas y cañones, se provee de municiones la Fortaleza, se arman los vecinos y se dan órdenes para la gente inútil.

El día transcurre rápido, azaroso, con incesante hormigueo de ciudadanos que se afanan en preparativos bélicos y domésticos. Cae la tarde. El sol lanza bozates de somnolencia, y replegando su manto de reflejos de oro se acuesta, allende el horizonte, en lecho de aguas tibias y sosegadas. Aparecen las sutiles sombras del anochecer. Los guardias de las atalayas espían la lejanía del mar. Las olas juguetean rezozonas, lamen blandamente la costa, saltan sobre los peñascos y se deslizan en retroceso, brincando entre murmullos de risa burlona. Al amparo de la noche mansa y callada duerme el verde valle arrullado por tibiezas de brisas que sembrando ternezas musicales, se ahoga en susurros de hojas mecidas. Todo es calma en la Naturaleza; pero aquel silencio, aquella paz, se ve repentinamente quebrada por desacompañado estrépito de campanas, cuyos sonos, toques de somatén, profanando la quietud de la noche y rasgando las tinieblas, llevan a los feligreses la fatídica alarma del cercano peligro.

Gran revuelo de intempestivo despertar de vecinos asustados. Desbordar de gentío alborotado que se precipita, se pisotea, se golpea y parece ahogarse en la confusión de torrente impetuoso. Desordenada amalgama de lloros, rezos, suspiros y broncas voces autoritarias que intentan imponer orden. Madres de aspecto conternado estrechan contra el pecho a sus pequeños que, ignorantes del peligro, agregan una nota sentimental de lloros que se desgarran perdidos en el desconcierto general. Viejecitos de talle enconado y sarmentoso, con el espanto reflejado en sus rostros marchitos, balbucean plegarias truncadas por suspiros de congoja. Niños de greñas rebeldes y ojos somnolientos, colgados de las faldas de sus madres o abrazados a las piernas de sus abuelos, contraen sus semblantes con grotesca mueca de terror. Y hasta las campanas, tan desenfrenadas, tan esforzadas en sus primeros arrebatos, parecen también compenetradas de la misma angustia que satura el ambiente, y hay toques que se hacen tímidos, temblones, y mientras unos se ahogan en un tartamudo incomprendible, otros como compa decididos de causar tanta aflicción, quedan colgados del campanario, balanceándose en estremecimientos de aleteos asustados...

Mientras tanto, allá, en el puerto, se acerca cauteloso un navío cargado de infieles. Sus hileras de remos de los costados parecen extremidades de monstruo

marino. Se acerca callado, cortando dulcemente aguan que golpean sus costados en son de protesta, y cuando ya saborea anticipadamente el éxito de la empresa fuertes descargas de artillería retruenan en el espacio, vomitando los cañones de la Fortaleza la metralla que encierra sus entrañas. El monstruo marino parece sufrir un estremecimiento de ira y sorpresa, frena su avance, semeja olfatear receloso, y, chapoteando ruidosamente, retrocede ligero, escondiéndose cobarde tras los acantilados.

En *Ses Pintes*, como los sarracenos sólo hallan la débil resistencia de pocos guardias, desembarcan tranquilamente. Se forman dos cuerpos de ejército que, debiendo entrar en Sóller por dos direcciones opuestas piensan cercar la villa sin serios impedimentos.

Empieza a salir el sol tímidamente, con desperezos de rayos que se revuelcan por los campos.

Los vecinos sollerenses se hallan armados; han formado sus escuadrones y, dirigidos por el capitán Angelats, salen al paso del invasor infiel. En el *Camp de s' Oca* se chocan los dos ejércitos enemigos. Los cristianos embavecidos, como fieras que defienden sus cachorros y con derroche de valor acometen impetuosos, arrolladores... Confusión de lanzas, alfanjes, de cuerpos desparramados sin vida, de sangre que tiñe y empapa el suelo... Isuff, caudillo del escuadrón sarraceno, yace muerto traspasado por una lanza; Baxi, alférez, hijo del Almirante Ochiali se desploma muerto por un tiro de arcabuz, y el ejército sin jefe ni bandera, maltrecho y desorganizado, abandona la lucha corriendo disperso por montes y valles como liebres perseguidas por galgos.

Mientras, el otro escuadrón turco, entrando en el pueble por el Norte, se lanza sobre las gentes que aún no habían podido huir. Asesina, atropella, viola e incendia cuanto halia a su paso. Saquea la iglesia parroquial, roba custodias, cálices, relicarios, cruces y todo cuyo valor sirve para saciar la desenfrenada ambición de los invasores. El ambiente se halla embrutecido; prevalece la ley del más fuerte entre pánico, trastorno y devastación. Se oyen alaridos salvajes entre quejidos de indefensas víctimas. Lamentos y plegarias de inocentes, entre sarcasmo y sardónica chacota de verdugos.

Marchan gozosos los sarracenos con el producto de sus saqueos. Sus repugnantes rostros manifiestan una alegría feroz y cruel de brutos desbocados. Los cautivos, en triste procesión camino al cautiverio, se muestran amargamente resignados, plañideros como humildes cordeiros de balar lastimero en poder del lobo.

Intercede la Providencia. Aparecen las huestes invictas del capitán Angelats. Alegría en los prisioneros. Temor en los infieles. Entablar de lucha desesperada. Matanza. Pavor. Desconcierto. Derrota de moros que abandonan el campo de batalla. Vergonzosa huida entre gritos victoriosos de cristianos. Reembarco del maltrecho ejército sarraceno.

Una lluvia de piedras lanzadas entre silbidos de hondas que rasgan el aire, cae sobre cubierta de los navíos. Los remeros estimulados dolorosamente por azotes de látigos, bogan afanosos y los barcos turcos hunden en el horizonte la vergüenza de su derrota.

El valle se conmueve alborozado y se postran las gentes, sumisas y devotas en acción de gracias.

FILOMENO MOLINA.

Alumbrado y fuerza motriz
M. Cirerol BATACH, 21.

Ferias y Fiestas de Sóller

que se celebrarán en los días 11, 12 y 13 Mayo de 1946

PROGRAMA DE FESTEJOS

FUNCIONES RELIGIOSAS

Sábado, día 11: A las 14.—Repique de campanas, como inicio de las Ferias y Fiestas en honor de Ntra. Sra. de la Victoria.

A las 20.—Traslado procesional de la imagen de Ntra. Sra. de la Victoria desde el oratorio de la Casa-Hospicio a la iglesia parroquial, cantándose seguidamente solemnes Completas. Asistirán las Autoridades y también los *Personajes Históricos* representando las *Valentes Dones de Ca'n Tamany*, el Virrey de Mallorca, el Capitán Angelats y el Sargento Soler, además de los antiguos Jurados de Sóller.

Domingo, día 12: A las 10'15.—Solemne Misa mayor en la iglesia parroquial, con asistencia de las Autoridades y *Personajes Históricos*. Pronunciará el tradicional sermón de *Ses Fires* el elocuente orador sagrado hijo de Sóller Rdo. D. Miguel Roselló, organista de la parroquia.

A las 20'30.—Solemnísima procesión que saldrá de la iglesia parroquial y recorrerá las principales calles de Sóller y en la cual se llevará una imagen de María Santísima mutilada por la piratería sarracena el 11 de Mayo de 1561. Asistirán los *Personajes Históricos* que escoltarán la *Tranca de Ca'n Tamany* con la que defendieron su honor y vida las *Valentes Dones*. Presidirán las Autoridades de Sóller.

Lunes, día 13: A las 10.—Misa en la iglesia parroquial en sufragio de los Hijos de Sóller muertos gloriosamente el 11 de Mayo de 1561 y de nuestros Caídos en la Cruzada de Salvación de España, con asistencia de las Autoridades. Se leerá la oración auténtica pronunciada por el Capitán Angelats antes de entrar en combate nuestros mayores.

FESTEJOS CIVICO POPULARES

Sábado, día 11: A las 14.—Disparo de morteretes y carcasas.

A las 15'30.—Suelta de palomas mensajeras, organizada por la sociedad «Colombófila Sollerenense», en la plaza de Calvo Sotelo.

A las 18'45.—Pasa calles por la Banda Municipal, con cabezudos.

A las 19.—Inauguración de la Exposición de pinturas del eximio artista *José Castellanas* en las «Galerías Mora».

A las 22.—Iluminación general de los puntos céntricos de la población.

A las 22'15.—Gran concierto por la Banda Municipal en la plaza de Calvo Sotelo.

A las 22'30.—Verbenas en el «Teatro Alcázar» con las renombradas orquestinas locales «Bohemios» y «Trébol».

A las 24.—Disparo de una traca y un conjunto de carcasas, cohetes y morteretes.

Domingo, día 12: A las 7.—Diana por la Banda Municipal.

A las 9.—Inauguración de una exquisita Exposición de flores.

A las 10'30.—Llegada de las bandas de música «La Filarmónica» y «Santa Cecilia», ambas de Porreras y galardonadas en el último concurso de La Puebla con el primero y segundo premios, respectivamente. Serán recibidas por la Comisión y seguidamente realizarán un pasa-calles por las principales vías de Sóller.

A las 11.—Gran concurso de tirada al plato en el campo de futbol. Detalles por programas.

A las 11'45.—Acto simbólico ante la Cruz de los Caídos, como recuerdo de los Hijos de Sóller muertos en nuestra Cruzada.

A las 12.—Concierto por la Banda Municipal de Sóller en la plaza de Calvo Sotelo.

A las 16'30.—Extraordinario concierto en el «Teatro Alcázar» por las Bandas de música «La Filarmónica» y Santa Cecilia, las

cuales interpretarán, entre otras composiciones, las del concurso de La Puebla. Por «La Filarmónica» se estrenará el paso-doble de concierto «Suliar», del que es autor don Bartolomé Oliver, director de la propia banda.

A las 18'30.—Gran partido de futbol entre el titular C. D. Sóller y el primer equipo del *Constancia*. Se disputará una hermosa copa ofrecida por el Magnífico Ayuntamiento.

A las 21'30.—Iluminación general y disparo de una traca.

A las 22.—Actos de concierto, simultáneos, por la «Filarmónica» en la plaza de Calvo Sotelo y «Santa Cecilia» en la de España.

A las 22'30.—Extraordinaria verbena en el «Teatro Alcázar» con la renombradísima orquestina «Cadetes» de Palma.

A las 24.—Disparo de una gran traca, cohetes, morteretes y carcasas.

Lunes, día 13: A las 8.—Diana por las Bandas de Música Municipal de Sóller, «Filarmónica» y «Santa Cecilia».

A las 11.—Extraordinario acto de concierto en dos partes: la primera por la «Filarmónica» y la segunda por «Santa Cecilia», en la plaza de Calvo Sotelo.

A las 15'30.—Al toque de arrebato se concentrarán en la plaza de Calvo Sotelo las fuerzas de nuestros *payeses* que han de tomar parte en el simulacro, conocido tradicionalmente con el nombre del *Firó*, marchando al Puerto después de la arenga del Capitán Angelats.

A las 17.—Simulacro del desembarco de las huestes sarracenas, luchas y victoria final de los *payeses* en el *Pont d'En Barona*. Durante el *Firó* interpretarán marchas militares las tres bandas de música.

A las 20.—Llegada a Sóller de las tropas victoriosas que traerán vencidos y humillados a los piratas berberiscos.

A las 21'45.—Iluminación general y disparo de una traca.

A las 22.—Gran retreta simbólica de la gesta de nuestros mayores, que recorrerá las principales calles de Sóller.

A las 22'30.—Extraordinaria verbena en el «Teatro Alcázar» con la muy acreditada orquestina «Musilandia», de Palma.

A las 23.—Actos de concierto por las Bandas «Santa Cecilia» en la plaza de Calvo Sotelo y «Filarmónica» en la de España.

A las 24.—Disparo de una grandiosa traca final y de un gran conjunto de carcasas, morteretes y cohetes.

La Comisión.

Horario extraordinario de trenes

Domingo, día 12: Salidas de Sóller.—6'30, 9'30, 13'25, 19'00, 24'30 y 1'30 de la madrugada.

Salidas de Palma.—8'00, 9'30, 12'15, 15'30, 20'30 y 23'30.

Lunes, día 13: Salidas de Sóller.—6'30, 9'30, 13'25, 19'00 y 1'30 de la madrugada.

Salidas de Palm.—8'00, 12'10, 15'30 y 23'30.

AGRICULTORES

Arseniato de Plomo y Caldo Bordanal se ha recibido en

Ferretería LA MALLORQUINA
Bauzá, 12 - Telef. 82

Lechería LA ROSA

NUEVO PRODUCTO DE
LA FÁBRICA LACTEL

Leche especial a 1'50 ptas. litro

CRONICA LOCAL

Llegada de un velero con naranja

El problema de la falta de puerto comercial

Anteayer, jueves, fondó en nuestro puerto el velero de la «Naviera Mallorquina» *Cala Falco*, con un desplazamiento de unas 150 toneladas, que era portador de un cargamento de naranja Verda para su conservación en las cámaras frigoríficas de la sociedad «El Gas».

Cada vez que llega en nuestras aguas un buque mercante surge el problema de la falta de muelle civil para proceder a su descarga, ya que todos los existentes quedan en el recinto de la Estación Naval. Sólo con un exceso de buena voluntad por parte de las autoridades marítimas y de aduanas puede orillarse en cada caso, este inconveniente; pero esto no es suficiente. A la vista de la próxima normalización de las circunstancias, en que nuestro puerto ha de recobrar su antiguo rango y vitalidad, ha de poder contarse con un puerto comercial independiente de la jurisdicción de la Marina para que por él Sóller pueda extraer y recibir sus mercancías.

A este fin se han hecho oportunamente las debidas gestiones. A raíz de la venida del anterior Ministro de Marina, Excmo. señor D. Salvador Moreno, se le expuso esta necesidad y prometió atenderla. Posteriormente se redactó el proyecto de un nuevo muelle de unos 100 metros frente al actual lavadero que está paralizado. En este estado de las gestiones precisa que las autoridades locales y fuerzas vivas se interesen por este proyecto de suma importancia para Sóller a fin de reanimarlo y que sea en breve una realidad.

En honor de San Isidro Labrador

El próximo miércoles, día 15, en nuestro templo parroquial se celebrará a las siete y cuarto, una solemne Misa en honor de San Isidro, Patrón de los Labradores, que sufragán las entidades agrícolas «Tafona Cooperativa», «Sindicato Agrícola-Católico de San Bartolomé» y la «Caja Rural».

Estas entidades invitan por nuestro conducto a sus asociados y a todos los agricultores en general para que asistan a este acto piadoso que dedican al inclito y valioso Patrón de la Agricultura con motivo de su festividad.

El período lluvioso continúa

Muy pronto nos contestó la Naturaleza a la pregunta que nos hicimos en nuestra crónica anterior acerca de si habría ya pasado el largo período de las lluvias, pues que al mismo tiempo de empezar la tirada del periódico una lluvia torrencial cayó nuevamente sobre esta ciudad y su término.

Y desde entonces a penas si ha pasado día, o noche, en que no nos haya regalado el cielo agua en mayor o menor cantidad. Como puede suponerse, estos aguaceros con tanta frecuencia repetidos en esta época del año, en que ya a las sementeras convendría más que consolidara la granazón un ambiente seco por la continuidad de un calor solar primaveral, atemorizan a los payeses, ante el peligro de que se abatan las mieses y, tumbadas las cañas, pudra la excesiva humedad el grano antes que se puedan aquí las segar.

E igualmente favorecen poco a los hortelanos, a cuyas hortalizas y, en especial a las tomates, resultan perjudiciales esos constantes remojones para que una espléndida cosecha pudiera remunerarles de los muchos afanes y fatigas que estas plantaciones les causan.

Con respecto a la cosecha de habas créese que, estando ya más adelantada en muchos sitios, estas lluvias no han de serle tan dañosas; sin embargo, convendría mejor que tanta humedad el que los rayos del sol secan rápidamente las plantas y su abundante producción.

Es de creer que sólo a los olivos habrá convenido que hayan sido lluviosas las últimas semanas de Abril y primer de Mayo, pues que el intenso riego les ha dado mayor vigor, y en muchos olivares ha aparecido tardíamente la rapa, cuya escasa cantidad en Marzo hizo desconfiar de poder cosechar aceitunas este año.

Hacia la normalización del servicio ferroviario

Los trenes recobran su antigua velocidad

Desde el jueves de la presente semana el público que viaja en el ferrocarril se ha visto gratamente sorprendido al observar que los trenes han recobrado su primitiva velocidad, cubriendo la distancia entre Sóller y Palma, o vice versa, en 55 minutos.

Esto unido al reciente establecimiento del tren del mediodía, que restablece el servicio de cuatro expediciones diarias de ida y vuelta, es síntoma del cambio favorable que han sufrido las relaciones entre nuestra Compañía ferroviaria local y la de «Gas y Electricidad» de Palma, que celebraremos se acentúe en lo sucesivo hasta su completa normalización en beneficio del público.

Tenemos entendido que se realizan nuevas gestiones para adelantar en algunas horas la salida de Palma del tren de las 23'30, lo cual, de conseguirse, supondrá la normalización total del servicio ferroviario en la forma como se prestaba antes de la restricción. De llegarse a una inteligencia, es probable que este tren salga a partir de mediados del presente mes alas 19'30 o a las 22'30 según sea más factible.

La exposición de pinturas de Castellanas

La inauguración tendrá lugar esta tarde a las seis

Ha quedado instalada en las «Galerías Mora» de esta ciudad la notable exposición que de sus cuadros ofrece a la crítica sollerense el reputado artista José Castellanas, que esta tarde a las seis va a ser abierta al público precedida de una disertación sobre la significación de Castellanas y el modernismo en la pintura mallorquina, a cargo del escritor y crítico de arte Gaspar Sabater.

El catálogo de la exposición lo forman lo más denso y reciente de la producción pictórica del exquisito pintor y está formado por las siguientes telas:

- 1-El «Puig Major» desde Biniaraix. Sóller
- 2-El «Puig Major» desde Camp Llarg »
- 3-El «Puig Major» Carretera Deyá. »
- 4-Paisaje »
- 5-El torrente y camino de la fuente. »
- 6-Olivos Deyá
- 7-«La Foradada» amanecer gris Vallde-
- 8-Citana [mosa]
- 9-Cabeza de mujer
- 10-Contraluz de mañana Sóller
- 11-Camino del Camp Llarg
- 12-El torrente de Aumallutx Lluch
- 13-El «Puig Major» Sóller
- 14-Costa Brava »
- 15-Atardecer »
- 16-«La Foradada» Valldemosa
- 17-Flores
- 18-Rosas
- 19-Olivos Sóller
- 20-Casa de montaña Pollensa
- 21-«La Foradada» Valldemosa
- 22-Paisaje Son Sardina
- Del 23 al 47 -Bocetos, Dibujos, Figuras, Flores, Paisajes y Marinas.

Para asistir a la inauguración de esta exposición y a la conferencia que forma parte de la misma hemos recibido atenta invitación, que sinceramente agradecemos.

Deseamos a la exposición del Sr. Castellanas un éxito completo de crítica y público.

Venta de carne de toros de lidia

Nuestro amigo D. Nicolás Picó nos comunica que el próximo lunes expenderá, en una mesa de la Carnicería, carne de toro de lidia, correspondiente a la corrida de toros que debe celebrarse mañana en Palma por los famosos diestros Ortega, Belmonte y Marin, en la cual serán torreados y muertos a estoque toros de la muy acreditada ganadería de Veragua.

El precio de venta será el de 10 pts. con hueso.

Se nos comunica, como detalle curioso, que la carne que se expenderá en Sóller será la correspondiente al cuarto toro, que será lidiado por Domingo Ortega; de modo que los aficionados de Sóller que asistan a la corrida podrán gustar de su bravura y de... su sabor.

Ya están aquí las Ferias y Fiestas

Si el tiempo no las desbarata alcanzarán la animación y brillantez de todos los años

Bajo un firmamento semi encapotado se están acabando los preparativos para las Ferias y Fiestas de este año, las primeras que se celebran anualmente en Mallorca al llegar la estación primaveral. Ya llegaron y se alinearon en la Plaza de España las casetas de feriantes. En la de Calvo Sotelo y calle del General Franco se ultiman los arcos y adornos de arrayán y las instalaciones eléctricas. Atronaron el espacio los primeros disparos de los morteretes. Todo parece ya a punto de dar principio a los festejos que, si hogaño no se presentan más numerosos y bullangueros que en años anteriores, se les desea revestir en cambio de una mayor dignidad y seriedad en relación a las de las fiestas precedentes.

El problema de los trenes extraordinarios parece haber entrado en un período de mejoramiento y por de pronto acusa en el presente año un aumento considerable en relación al de esos años pasados. Ello es indicio de un acercamiento a la normalidad y ha de contribuir a proporcionar a las Fiestas una mayor animación que otros años anteriores.

La Comisión que atiende este año a la organización de los festejos ha cuidado esmeradamente todos los detalles para que las Fiestas resulten brillantes y animadas, sin excesivos dispendios y en vistas a que todos los números resulten populares y al alcance de todos.

Que el éxito les acompañe es nuestro ferviente deseo, éxito que esperamos poder reseñar en nuestra próxima edición.

Concierto por las Bandas de Porreras

Mañana, por la tarde, en el «Alcázar», es celebrará como uno de los números más brillantes del programa de festejos de las presentes Ferias y Fiestas un notable Concierto a cargo de las bandas de música de Porreras, «La Filarmónica» y «Santa Cecilia», ganadoras de los primeros premios en el concurso de bandas celebrado recientemente en La Puebla.

El programa confeccionado para este Concierto será el siguiente:

PRIMERA PARTE

Banda «Santa Cecilia»

- 1.º Obertura de «Caballería Ligera», de Suppé.
- 2.º Minuetto de la «Sinfonía Militar», de Schubert.
- 3.º Fantasía de «El Reloj de Lucerna», de M. Marqués
- 4.º Marcha de la «Damnation de Faust», de Berlioz.
- 5.º «El sueño de un artista», paso-doble de concierto, Anónimo.

SEGUNDA PARTE

Banda «La Filarmónica»

- 1.º «Súliar», paso-doble de concierto, de B. Oliver.
- 2.º «Hivernenca», de A. Noguera.
- 3.º Homenaje a la «Tempranica», de J. Rodrigo.
- 4.º Marcha de la «Damnation de Faust», de Berlioz.
- 5.º «A mi Buñol», paso doble de concierto, de Carrascosa.

Las composiciones señaladas con los números 3.º, 4.º y 5.º fueron interpretadas por cada Banda en el último Concierto de La Puebla, mereciendo el primer premio «La Filarmónica» por la dición de los números 3.º y 4.º y, en cambio, obtuvo el primer premio por interpretación del paso doble (número 5.º) la banda «Santa Cecilia». Los segundos premios por ambos conceptos fueron ganados inversamente.

Dirige la banda «Santa Cecilia», integrada por 42 plazas, el Maestro Guillermo Bauzá. Es el director de «La Filarmónica», que consta de 37 instrumentistas, el Maestro Bartolomé Oliver.

Fotos por Amer

VALE REGALO

A la presentación de este anuncio se le hará una foto en color 13 x 18 por 15 pts., cuyo valor es de 25.

SOLO ESTA SEMANA DE FERIAS

Delegación Local de Abastecimientos y Transportes de Sóller

Circular dictando normas para la nueva clasificación de cartillas

De acuerdo con lo que dispone la Orden de la Presidencia de Gobierno de fecha 11 de Abril de 1946 y Circular n.º 565 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, se dictan las siguientes instrucciones:

1.ª Las tiendas de comestibles y Ultramarinos de esta ciudad retirarán los impresos de *Declaraciones de ingresos y componentes de la familia* de esta Delegación Local sita en este Ayuntamiento durante los días 14 y 15 del actual (martes y miércoles próximos).

2.ª Los impresos de declaraciones de ingresos que retirarán los establecimientos serán distribuidos a los clientes inscritos en cada establecimiento, al objeto de que por los cabezas de familia que se crean con derecho a figurar en 2.ª o 3.ª categoría se diligencien debidamente y se presenten de nuevo en la tienda o establecimiento correspondiente.

El triángulo de la parte inferior de la izquierda del impreso sellado con el de la tienda se entregará al interesado como resguardo de presentación de la declaración.

3.ª Para las operaciones a que se refiere el párrafo anterior se concede un plazo improrrogable de cinco días, del 16 al 20 de Mayo ambos inclusive, entendiéndose que el que no presentare a declaración debidamente diligenciada dentro del plazo señalado renuncia al derecho de clasificación en segunda o tercera categoría que pudiera corresponder.

4.ª Los establecimientos receptores de las declaraciones expresadas anotarán en el margen izquierdo del Padrón de Clientes y a la altura de la inscripción de cada cliente la categoría en que soliciten ser clasificados mediante la indicación numérica 2.ª o 3.ª.

5.ª Las Tiendas de comestibles y de Ultramarinos presentarán las declaraciones una vez diligenciadas, ordenadas numéricamente y selladas con el de su establecimiento, en esta Delegación Local durante los días 21 y 22 del presente mes de Mayo.

6.ª Todas aquellas familias que de acuerdo con la Tabla de Clasificación que se inserta al final de esta Circular, les corresponde la categoría Primera están exentas de presentar la declaración de ingreso ya que solamente deberán efectuar dicho trámite los cabezas de familia que se crean con derecho a estar clasificados en categoría inferior a la 1.ª.

Para general conocimiento y en evitación de posibles sanciones, se advierte que las falsedades u ocultaciones en las declaraciones de ingresos y componentes de la familia se sancionarán severamente de acuerdo con lo previsto en el apartado 8.º de la Orden de la Presidencia de Gobierno de 11 de Abril de 1946.

Sóller, a 10 de Mayo de 1946 -El Alcalde Delegado Local de Abastecimientos y Transportes, Antonio Castañer.

Tabla de clasificación del grupo 3.º y pueblos mayores de 10.000 habitantes

Número de personas	COEFICIENTES		
	Categoría 1.ª Limitación mínima Pesetas	Categoría 2.ª — intermedia	Categoría 3.ª Limitación máxima Pesetas
Una o 2	1 000		450
3	1 360		625
4	1 700		770
5	2 000		900
6	2 300		1.025
7	2 580		1.145
8	2 850		1.260
9	3 100		1.370
10	3 330		1.480
11	3 560		1.585
12	3.780		1.690
13	4 000		1.790
14	4.210		1.890
15	4.410		1.990
16	4 610		2.085
17	4 800		2.180
18	4.980		2.275
19	5 160		2.365
20	5.330		2.455

¡ATENCIÓN SEÑORA!

Para sus compras en Palma

Visite

Femina

Géneros
de Punto

Bolsos

Guantes

COLÓN, 64

Bisutería

Grasurtido en trajes de Punto

«Mallorca Turística»

Por José Vidal Isern

Es éste un librito en 4.º menor, de unas cincuenta páginas de texto, con algunas más de anuncios comerciales e industriales al final. Está esmeradamente impreso en tipografía Nueva Balear y lleva en la cubierta e intercaladas en la interesante descripción de las muchas bellezas que esta isla encierra gran copia de grabados de sitios históricos y paisajes pintorescos, de ellas las más revelantes y de propios y extraños admiradas.

Es un guía excelente para el turista que desea conocer Mallorca, dándose bien cuenta en poco tiempo de permanencia en ella de cuanto contiene de notable y de agradable. Además de las referidas descripciones van especificadas en este librito las distintas rutas turísticas, las distancias y alturas, los servicios marítimos, terrestres y aéreos, e infinidad de otros datos útiles al viajero. Véndese al precio de 5 ptas.

Avalado con afectuosa dedicación a esta Redacción de su autor, nuestro antiguo y estimado colaborador, hemos recibido un ejemplar de «Mallorca Turística», obsequio que muy sinceramente al Sr. Vidal Isern agradecemos.

VIDA RELIGIOSA

CULTOS SAGRADOS

En la parroquia de San Bartolomé. — *Mañana, domingo, día 12:* Fiesta de Nuestra Sra. de la Victoria. 3.ª Dominica después de Pascua. A las siete y media, Misa de Comunión general para los Congregantes de Ntra. Sra. de la Victoria, y mensual, con ejercicio, para la Asociación de Madres Cristianas. A las diez y cuarto, Misa Mayor, con música, y sermón a cargo del Rdo. D. Miguel Rosselló, Pbro., Cura-Económico de la parroquia de Ntra. Sra. de la Victoria (Huerta). Por la tarde, a las ocho y media, solemne procesión, siendo llevada la imagen de la Virgen Santísima mutilada por los sarracenos el 11 de Mayo de 1561. Asistirán los Personajes Históricos, presidiendo las Autoridades de Sóller.

Lunes, día 13: A las diez, Misa aniversario, en sufragio de los Hijos de Sóller que murieron gloriosamente el 11 de Mayo de 1561, y de nuestros Caídos en la Cruzada de salvación de España.

Viernes, día 17: Empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Patrocinio del Patriarca San José, a intención de la familia Bauzá-Rosselló. Exposición a las siete y cuarto y Misa rezada. A las nueve, Horas menores y Misa mayor. Por la tarde, a las siete, actos de Coro. A las ocho, Rosario, ejercicio del Mes de María, Trisagio y reserva del Santísimo.

Sábado, día 18: Todo como el día anterior.

En la Iglesia de la Visitación (Convento) *Mañana, domingo, día 12,* habrá misas a las 6'30, 7, 7'30, 8, 8'30 y 10. En las de las 7, 8'30 y 10 se practicará el ejercicio del Mes de María. La de las 7 será de Comunión general para los asociados de los Sagrados Corazones, como la de las 8'30 lo será para los Congregantes Marianos de la Sección Menor.

Por la tarde, a las 6'30, empezará el santo Rosario, al que seguirá el ejercicio solemne del Mes de los Flores.

Los días laborables las misas serán a las 6'30, 7, 7'30, 8 y 9, practicándose el Mes de María en la segunda y en la última.

La función vespertina, Rosario y Mes de María, será todos los días a las 7'30.

En la Iglesia del Hospital. — *Sábado, día 18:* A las 9 de la tarde se dará principio a un solemne Quinario en honor de Santa Rita de Casia, como preparación a su fiesta.

La nueva reglamentación de trabajo para los obreros de la construcción

Representa para el personal afectado un aumento del 50 por 100 del jornal que percibía actualmente

La reglamentación aprobada por el Ministerio de Trabajo para los obreros de la construcción constituye la más avanzada fórmula social, desconocida hasta ahora en el mundo, según ha declarado el jefe del Sindicato Vertical de la Construcción, Angel Salvador.

Las mejoras obtenidas por los obreros pueden calcularse en el cincuenta por ciento sobre lo que percibían actualmente como jornal. Un oficial de albañilería en Madrid tendrá: un jornal de 19 pesetas, el 25 por 100 como plus de vida cara, plus de cargas familiares, tres pesetas semanales por desgaste de herramientas, participación en los beneficios de la Empresa, a cuyo fin aportarán los patronos el 5 por 100 del importe de las facturas o certificaciones de obras realizadas, mejora ésta concedida a los obreros de la construcción por primera vez; abono de un plus de distancia, de 30 céntimos por kilómetro, cuando los trabajos se efectúen a más de dos del casco de la población, o de la última parada de un servicio público de transporte, y 20 por 100 de aumento sobre el sueldo cuando se trabaje entre las 22 y las 6 horas, incluso en el trabajo de turno.

Disfrutarán también de diez días anuales de vacaciones retribuidas, y una gratificación equivalente a diez días de jornal las fiestas de Navidad y 18 de julio.

El personal que adquiriera la categoría de plantilla fija tendrá también un sistema progresivo de remuneraciones, por medio de bienes y quinquenios, que comenzarán a computarse con fecha 1.º de abril de 1940. Este personal también tendrá derecho a una licencia retribuida de diez días para caso de matrimonio, y de uno a cinco días en los casos de muerte o entierro de familiares o alumbramiento de la esposa. También disfrutará de este permiso para dar cumplimiento a deberes de carácter público.

Además se establecen unas medidas que deshacen el concepto de obrero eventual que se dió siempre a los de la construcción. Ahora se ajustarán los despidos a las condiciones que las leyes establecen como garantía para los obreros fijos en las industrias, cuando la categoría de la obra alcance, por su importancia y duración, las condiciones registradas por la propia reglamentación.

Al mismo tiempo se establece un Montepío Nacional, dividido en Cajas provinciales, con el fin de cubrir el paro debido a inclemencias del tiempo, y subsidio por paro forzoso debido a crisis de trabajo, premios a la vejez, indemnizaciones por defunción y préstamos reintegrables. Este Montepío se nutrirá por la aportación de los trabajadores, en un 3 por 100 de sus salarios, y por la del 6 por 100 de las nóminas totales, a cargo de las Empresas.

Se implantará igualmente una cartilla profesional para discriminar los verdaderos profesionales de la construcción y aquellos otros que, por razón circunstancial, se agregaban a la misma. Esta cartilla deberá estar entregada antes de tres meses, y en ella constarán, además de la clasificación del titular, sus vicisitudes en el trabajo.

En virtud de estas normas de la reglamentación de Trabajo, todas las anteriores quedan derogadas, y la única vigente es la acordada por el señor Girón.

Este texto único regulará las condiciones laborales en toda España, conservando la elasticidad suficiente para que la aplicación no sea rígida y se adapte a las condiciones económicas de cada provincia, es decir, que solamente en las retribuciones se establece una aclaración en cuanto a la cuantía; pero las condiciones para ser oficial de albañil, por ejemplo, han de ser iguales para toda España. También son uniformes las garantías y beneficios proteccionistas que los obreros reciben.

SERRÍN

A 1'50 PTAS. EL SACO

ASERRERIA "CA'N DOY,"

Avenida de Asturias

SOLLER

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

El sábado último vinieron de Valencia los esposos D. Guillermo Bernat-Ozonas y D.ª Alice Delteil, con sus hijas Srtas. Paquita y Alicia.

El mismo día llegaron, procedentes de Carcagente, D. Juan Sastre Colom y su esposa, D.ª María Cardell Vallés.

Se encuentra en esta ciudad, desde principios de la actual semana, D. Benito Palliser Pons, Capitán de Infantería de Marina, con destino en Cartagena.

Para pasar una temporada con su padre vino el lunes, de Alicante, D.ª Teresa Szoborit Escuder de Hernández.

Procedente de Alcira llegó, el jueves, en el vapor correo de Valencia, la joven señora D.ª Antonia Frontera Enseñat de Colom.

De su viaje a Sevilla y Madrid regresaron ayer D. Jaime Ferrer Ripoll, su esposa, doña Francisca Casellas Rotger, y sus hijos Srta. Catalina y D. José.

También regresaron ayer de su breve viaje a Madrid, a donde marcharon en avión el lunes, el médico D. Bartolomé Casellas Rotger y su sobrino D. Arnaldo Ferrer Casellas.

De Madrid, en cuya capital tiene su residencia y establecidos sus negocios, ha venido esta semana D. Benito Ripoll Marqués.

De su viaje a la Ciudad Condal regresó anoche nuestro distinguido amigo D. Francisco Mayol Trias.

PETICIÓN DE MANO

Por D.ª Magdalena Pons Vda. de Buades, y para su hijo D. Jaime, ha sido pedida a los esposos D. Andrés Roig López y doña Bienvenida Fabre Mata la mano de su hija Srta. María de los Angeles.

La boda se celebrará, D. m., en el próximo mes de Julio.

Nuestra enhorabuena.

TRASLADO

Ha sido trasladado a prestar sus servicios en Santa María el cabo 1.º de la Guardia Civil y Comandante de este puesto D. Juan Comas Rosselló, que va a ocupar también la Comandancia de aquella población.

Con este motivo el Sr. Comas ha estado en esta población para despedirse de nosotros y para hacerlo también, por nuestro conducto, de sus amistades, que la premura de tiempo no le permite hacerlo personalmente.

Sentimos la partida de este funcionario que en los cinco años que ha permanecido entre nosotros ha sabido granjearse la amistad de cuantos le trataron, y al despedirle le deseamos las mayores prosperidades en su carrera y al frente de su nuevo destino.

BODAS

En la iglesia del Convento y a los pies de la veneranda y milagrosa figura de nuestro Sant Cristet, cuya capilla estaba espléndidamente iluminada, se celebró con gran solemnidad, el lunes de esta semana, a las nueve y media, la boda de la bella señorita María Arbona Rullán con el joven D. Miguel Portell Llabrés, de Palma.

Bendijo este enlace nuestro Arcipreste, Rdo. D. Juan Enseñat, y celebró la misa de velaciones el Rdo. D. Antonio Rullán, pariente de la novia.

Esta, exquisita y elegante con su rico tocado de boda, entró en la iglesia del brazo de su padre, nuestro amigo D. Antonio Arbona Rullán, mientras se ejecutaba en el órgano una bella marcha nupcial.

Fueron padrinos del novio su madre, doña Margarita Llabrés Beltrán Vda. de Portell, y su tío D. Sebastián Llabrés. De la novia lo fueron su ya mencionado padre y su madre, D.ª Rosa Rullán Oliver.

Contribuyó a realzar el acto la interpretación en el órgano, por el Rdo. P. Antonio Riera, M. SS. CC., de hermosos trozos de música sacra.

Firmaron el acta matrimonial los señores D. Bartolomé y D. Guillermo Rullán Oliver, tíos de la desposada, y D. Sebastián Bauzá Mas.

Después del religioso acto, en el domicilio de los padres de la novia se obsequió a los numerosos invitados con un exquisito lunch.

El novel matrimonio salió de viaje para Barcelona y Valencia, debiendo a su regreso fijar su residencia en Palma.

Al felicitarles cordialmente, pedimos para los cónyuges al Santo Cristo del Convento sus divinas bendiciones.

En la capilla de Ntra. Sra. del Rosario de la Parroquia de San Bartolomé, de esta ciudad, celebróse el día 8 del actual el enlace matrimonial de la gentil señorita Antonia Oliver Canals con el joven comerciante de esta plaza D. Antonio Martí Ordinas.

La novia, sumamente bonita con sus galas nupciales, hizo su entrada al templo acompañada de sus padres y padrinos, de boda, los colonos de la *Possessió d'Es Port*, D. Bartolomé Oliver Vicens y D.ª Catalina Canals Garau. El novio lo hizo acompañado también de sus padres y padrinos los comerciantes D. Antonio Martí Oliver y D.ª Margarita Ordinas Mulet.

La capilla estaba bellamente adornada con rosas y lirios blancos.

Bendijo el enlace el vicario Rdo. D. José Morey y celebró la misa de velaciones el Rdo. D. Gabriel Adrover, vicario.

Durante la misma el organista parroquial, Rdo. D. Miguel Rosselló, interpretó en el órgano algunas bellas e inspiradas composiciones.

Actuaron de testigos los señores D. Gabriel Oliver, D. Miguel Colom, D. Guillermo Bujosa y D. Bartolomé Oliver.

Terminado este acto, los novios con sus familiares y numerosos invitados se dirigieron al «Hotel Marisol» del Puerto, donde fueron espléndidamente obsequiados.

La feliz pareja marchó en viaje de bodas hacia Pollensa y su bahía, Manacor y sus Cuevas y otros pintorescos sitios de la isla.

Deseamos a los jóvenes esposos eterna dicha en su nuevo estado.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Día 26 — María Teresa Marroig Suau, hija de Gabriel y Catalina.

Día 27. — Margarita Rosselló Estades, hija de Miguel y Rosa.

Día 28 — Margarita Cañellas Alemany, hija de José y Catalina.

Día 3 Mayo. — Antonia Torrens Martorell, hija de Antonio y María.

Día 5. — Francisco Revs Mora, hijo de Antonio y Juana.

Día 7. — Amador Enseñat Gelabert, hijo de Matías Pablo y Margarita.

Día 9. — Juan Mas Catalá, hijo de Antonio y Carolina.

MATRIMONIOS

Día 1.º Mayo — Rafael Oliver Bauzá con Margarita Timoner Morro, solteros.

Día 1.º id. — Leandro Valentín Joy con Antonia Llabrés Vives, solteros.

Día 2. — Juan Mestre Coll, viudo, con María Vives Colom, soltera.

Día 6 — Miguel Portell Llabrés con María Arbona Rullán, solteros.

Día 8. — Antonio Martí Ordinas con Antonia Oliver Canals, solteros.

DEFUNCIONES

Día 28. — María Castañer Palou, de 65 años, casada, M.ª 57, n.º 438.

Día 38. — Francisca Vives Colom, de 75 años, viuda, M.ª 54.

Día 6 Mayo. — Miguel Frontera Alemany, de 1 mes, calle de la Victoria, n.º 12.

Día 8. — Jaime Coll Ripoll, de 73 años, soltero, Plaza de Antonio Maura, n.º 15, 1.º

PRÓXIMA REAPERTURA

Kiosko Restaurant Costa Brava

PLAYA DE SÓLLER

ESPECIALIDAD EN PAELLAS, BOULABAISES, ARROZ
DE PESCADO, LANGOSTA A LA AMERICANA,
LANGOSTA EN VIVERO

ESPLÉNDIDA TERRASA A ORILLA DEL MAR

DE TEATROS

FANTASIO

Durante estos días de Fiestas y Fiestas se prime el «Alcázar» sus funciones cinematográficas para servir de marco a varios números del programa de festejos que han de celebrarse durante estas citadas fiestas.

Para mayor abundancia y variedad de espectáculos, en el «Fantasio» tendrán lugar las acostumbradas sesiones de cine a base de cuatro grandes reestrenos.

El programa de esta noche y mañana lo forman las producciones americanas *Mi marido está loco* y *La senda de los héroes*.

En la primera, la singular y famosa pareja William Powell y Mirna Loy continúa las saladisimas aventuras que la hicieron famosa.

En *Mi marido está loco* se pasa de la comedia a lo cómico, por cuanto William Powell tiene oportunidad de hacerse el loco hasta el extremo de que lo recluyen en un manicomio. Las escenas dentro del sanatorio son de una comicidad extraordinaria, proporcionando materia risible en abundancia.

William Powell, que es el centro de gravedad en que recae toda la acción, da a su papel esa gran naturalidad de que es capaz con su arte innegable. A su lado Mirna Loy reafirma su prestigio de artista, rodeado de los demás intérpretes, que cumplen a maravilla su cometido.

La senda de los héroes es una soberbia cinta de fuertes emociones. Con una ponderación admirable se mezclan en ella los toques humorísticos y las aventuras enormemente sensacionales que son base de las películas del Oeste. A ello se presta el argumento, felizmente concebido y ejecutado con acierto singularísimo.

Como acontece con las escenas sucede con los intérpretes. Grandes artistas todos, actúan entremezclados los cómicos Andy Devine y Mischa Auher, con el atildado gesto de Franchot Tone encarnando en forma magistral a un indomable cow boy, Warrem William, Brod Crawford y la belleza gentilísima de Peggy Moran, que se presenta como una insuperable heroína.

El lunes serán proyectadas las producciones *El joven Edison*, creación de Mickey Rooney y *La diligencia*, con John Wayne y Claire Trevor.

El tema de *El joven Edison* se basa en la mocedad del gran sabio americano, figura casi legendaria cuya biografía constituye uno de los más apasionantes y atractivos capítulos en la historia del progreso científico.

En la creación del personaje principal de esta magnífica producción «Metro-Goldwyn Mayer», de gran mérito artístico, puso ese gran actor que es Mickey Rooney todo su temperamento y todo su talento.

El inteligente y simpático muchacho lanzase a trabajar frente a las cámaras dispuesto a agotar toda su inspiración, como si *El joven Edison* tuviera que haber sido la última y definitiva labor para la pantalla de su carrera tan repleta de éxitos y de esperanzas.

En realidad consiguió realizar una creación única, difícilmente superable por ningún otro actor.

Asimismo todos los demás artistas que componen el reparto realizan una labor módica, con la cual convierten a esta cinta en un prodigio de interpretación.

La diligencia es una maravillosa obra histórica del valor primitivo de los americanos que lucharon y combatieron para crear una nación en un terreno salvaje.

La interesante trama está basada en un desesperado y emocionante viaje que realizan dos mujeres y siete hombres extraños; nueve personajes de muy distinta condición social, que cada uno tiene sus propios problemas, y que el peligro une sus vidas. Viajan en la diligencia, además del cochero, un comerciante, una aristócrata, una bailarina, un proscrito, un banquero, un médico, un policía y un jugador, los que mantienen vivo el interés del público con su trágico viaje.

CRONICA DEPORTIVA

FUTBOL

Mañana, un «Sóller» - «Constancia» muy prometedor, para la Copa Ayuntamiento

A las 6'30 de la tarde, en el campo d' En Mayol, con asistencia de las Autoridades, se celebrará mañana el interesante partido en que se disputarán la Copa del Ayuntamiento los primeros equipos del *Constancia* y del *Sóller*.

Esta será la tercera vez que estos dos equipos se enfrentan para la Copa tradicional de la Feria.

En Mayo de 1925 el *Constancia* de aquel entonces, con Alcina, Barber, Ordinas, etc. ganó por 1 a 0 y se adjudicó la Copa, que debe de estar en la vitrina del club inquense.

En igual fecha de 1928 ganó la Copa el *Sóller*, que alineaba el siguiente equipo: Vallés - Ametler, Fernández - Noguera, Antolín Sanmartín - Mestres, Balada, Frontera, Petro, Arcas. El resultado fué de 2 a 0. Existe, pues, un empate de victorias. A la tercera irá la vencida.

Ciertamente que en el once inquense habrá, además de un más acoplado conjunto, mucha mejor calidad individual de sus elementos, todos ellos profesionales en la plenitud de su forma física, al cuidado del experto entrenador Esteban Platko.

Figurarán en el equipo sus más calificados valores: los científicos delanteros Rey y Vergara, el que fué famoso internacional cuando militaba en las filas del modesto *Osasuna*, el medio centro Corró, el del sensacional traspaso, el magnífico defensa Germán, los rápidos y espectaculares extremos García y García Hernández, los efectivos medios alas Navarro y Serra, etc.

En las filas del *Sóller* habrá mañana así mismo algo de la vigorosa savia que caracterizaba a nuestro equipo en la temporada anterior.

En el centro de la delantera - si tienen éxito algunas gestiones que se llevan con el *At. Baleares* - veremos de nuevo a Bernardo Cañellas, el que tan brillante actuación ha tenido este año conduciendo el ataque del equipo de Son Canals y el mismo que tantas inquietudes le ha causado otras veces el grandullón de Martel.

En los medios reaparecerá Valle, jugador de fibra y de empuje, que ha perfeccionado su estilo durante la presente temporada actuando en un Tercera División que está disputando la fase final, el *Arenas de Zaragoza*.

Otra presentación habrá también en las filas del *Sóller*: la del delantero centro y extremo derecha Rafael Riera, que tan buena impresión causó en el partido de prueba celebrado hace quince días. Riera ha fichado recientemente por el club local. Procedía del *Europa*.

La alineación probable del *Sóller* será: Atanasio - Alomar, Porcel - Gallera, Valle, Prats A. - Alcaraz, Janer G., Riera R., (o Cañellas), Bertolín, Bravo.

Tenemos confianza de que este equipo puede obtener un resultado honroso ante la clase probada del repombrado conjunto inquense. Y creemos, desde luego, que es la mejor formación local que podría enfrentarsele.

Está convenido que, por ambas partes, podrá ser sustituido algún jugador durante el encuentro. Presidirán las Autoridades, que, al final del encuentro, harán entrega de la copa al equipo vencedor.

**

Claire Trevor y John Wayne son los principales protagonistas. El es un «fuera de la ley» y ella una mujer criticada y expulsada de la ciudad. Con estos dos famosos actores figuran en el reparto George Bancroft, Thomás Mitchel, Andy Devine, John Carradine, Louise Platt, Donald Meek y Berton Churchill, a las órdenes de John Ford, el famoso realizador de esta magnífica obra, que fué calificada a raíz de su estreno como la obra mejor lograda en América.

Quizás le interese a Vd. saber...



...que nuestra SECCIÓN DE CAMISERÍA A MEDIDA no se reduce solamente a la confección de camisas, sino que comprende toda clase de prendas interiores para caballero y niño.

...que actualmente contamos con un surtido de trajes que nada tienen que envidiar a las pañerías mejor surtidas de la isla.

...que durante todo el año mantenemos una existencia de mas de cinco mil pares de medias y calcetines, disponiendo siempre de gran variedad de clases y precios.

Para evitar aglomeraciones en la taquilla del campo, aunque ésta será abierta a las 5'30, habrá entradas y localidades a la venta en el local del C. D. Sóller (Gran Café Central), de la plaza, domingo por la mañana, de 11 a 1.

Se recuerda a los socios del C. D. Sóller que, estando suspendido el cobro de cuotas mensuales durante el periodo de Mayo a Agosto, inclusive, deberán proveerse de entrada general para presenciar el partido de mañana y los demás que se organicen durante el referido periodo.

REFLY.

Nota Oficiosa del «C. D. Sóller»

«Se pone en conocimiento de los señores Socios de número y femeninos que la Directiva de este club, en reunión del pasado lunes día 6, tomó el acuerdo de suspender el cobro de cuotas mensuales durante el periodo que comprende de 1.º Mayo hasta 31 Agosto.

Las personas que continuasen inscritas como socios de número o femeninos en 30 de Abril, serán consideradas con derecho a seguir siéndolo al comenzar la próxima temporada, en 1.º Septiembre.

Este acuerdo y esta decisión obedecen a que, habiendo fracasado la organización de la fase final de la Liga Mallorca y dándose por terminado el periodo de competiciones oficiales, este club desea no se sienta perjudicado ningún interés particular, por carencia de partidos oficiales, y no quiere tampoco obligarse a la organización de cierto número de encuentros amistosos.

Durante el indicado periodo los socios mencionados tendrán, pues, en suspenso sus derechos como tales, y para los actos que el club organice, dentro o fuera del campo, deberán proveerse de entrada o localidad, como cualquier otro espectador.»

Sóller 7 Mayo de 1946.

Algo sobre la Liga Mallorca

Enterados de que la segunda fase de la Liga Mallorca no se llevará a efecto, alegándose para ello que los Directivos de la Federación han puesto sus cargos a disposición de la Federación Nacional, consideramos procedente, para que la afición quede informada, puntualizar algunas consideraciones sobre tal asunto.

En el caso que nos ocupa salen grandemente perjudicados el *Sóller* y los demás equipos que debían participar en este Torneo, que representaba seis partidos por equipo, tres de ellos a jugarse en el campo propio. La celebración de esta segunda fase de la Liga fué prometido solemnemente y aseguró su celebración el Secretario de la Federación Balear, D. Juan Ginard, ante representaciones de los clubs *Constancia*, *España*, *Poblense* y *Sóller*, como fórmula de arreglo ante la negativa de estos clubs a participar en la Liga Mallorca si se jugaba en dos grupos, por el fracaso rotundo que había resultado el campeonato regional, disputado por este sistema de dos grupos. Los clubs de pueblos aceptaron esta fórmula del Sr. Ginard y jugaron la competición a dos grupos. Terminó éste y continuó asegurando dicho señor que se jugaría la segunda fase e incluso el semanario «Mallorca Deportiva» y el diario «Baleares» hablaron de esto. En varias conversaciones telefónicas sostenidas por el Sr. Ginard con el Secretario del *Sóller*, Sr. Oliver, dióse nos consta - la fecha del 28 de Abril para dar principio a la competición, estando pendiente solamente de la aprobación del Comité de competición para dar el calendario a la publicidad.

Han pasado los días y la mencionada segunda fase ha pasado a la historia, señalándose solamente fechas para la final a dos partidos entre los campeones de cada grupo.

Ante este hecho insólito hemos creído oportuno, interpretando el general sentir de la afición sollerense, llamar la atención de quien corresponda sobre lo sucedido en esta Liga Mallorca. No es admisible que quien promete, investido de un cargo federativo, no cumpla después, alegando pretextos que se caen por su base. La afición sollerense, tan en auge la temporada pasada, se ha visto este año completamente defraudada por la organización del campeonato y ha decaído de un modo enorme, como no puede menos de suceder con la organización lamentable que han tenido este año en Mallorca las competiciones oficiales de primera categoría regional, y así es que hemos visto en toda una temporada ocho partidos oficiales. ¿Es posible mantener la afición de un pueblo con dos competiciones exactamente gemelas que en total las dos han dado 8 partidos en campo propio? La contestación no es difícil; sólo el desastre económico más grande ha podido ser su final. Y encima esto una afición decepcionada ante escamoteo tan informal el de una competición solamente prometida y de un derecho ganado por nuestro club sobre el terreno de juego.

De no ponerse remedio a la manera de organizarse las competiciones oficiales de la primera categoría, muy mal parados vemos a los clubs de los pueblos que forman parte de ella. Otra temporada catastrófica como ésta no creemos que haya ninguno que la pueda resistir, y forzosamente estos clubs tendrán que desaparecer o conformarse con vegetar tristemente en categorías inferiores.

Sería paradójico que esto sucediera, precisamente en una época en que el deporte en España va adquiriendo mayor auge de cada día y sería Mallorca una excepción. Cualquiera que sea entendido en cuestiones deportivas, que juzgue si con 8 partidos en toda una temporada puede un club mantenerse a flote, y esto que, según aseguraba el señor Ginard a los directivos del *Sóller*, no faltarían partidos oficiales ni una sola fecha.

Es de esperar y así lo demanda toda la afición sollerense, que la Directiva del C. D. Sóller haga una exposición de los hechos a la Federación Española o a la Delegación Nacional de Deportes, a quien corresponda, para que alguno de estos altos organismos pueda poner remedio al gravísimo mal que aqueja a la primera categoría regional del futbol en Mallorca, que está dejada en un abandono como no creemos lo hubiese estado nunca. Tenemos fe en los altos organismos directivos del futbol español y creemos sinceramente que cuando tengan conocimiento de lo que está ocurriendo con la primera categoría mallorquina procurarán dar nueva vida y nueva vitalidad a estos clubs, hoy en el más completo olvido por la desafortunadísima organización que esta temporada han tenido sus competiciones oficiales.

J. R.

SERRÍN
Barato
Baratísimo
A 2 ptas. saco
ASERRERIA RULLÁN
Romaguera, 50